

Servir intelligemment

Société. De plus en plus de jeunes Français, âgés d'au moins 17 ans, optent pour une intégration dans la réserve opérationnelle.

Réserviste. Avec les tragiques événements de ces derniers mois, le mot a fait le tour des médias. Mais qu'est-ce qu'il implique ? Composante essentielle des forces armées, la réserve opérationnelle permet d'apporter une compétence spécifique ou un renfort aux états-majors pour diverses missions sur les théâtres d'opération nationaux et extérieurs. La situation sécuritaire de la France imposant le renforcement des missions de protection (Sentinelle, Vigipirate...) a mis en évidence le besoin d'accroître la contribution de la réserve opérationnelle.

La Marine prend toute sa part dans ce recrutement. En Normandie, cela passe par le Cirfa Marine de Rouen. « Ce dispositif est accessible aux volontaires issus du monde civil comme aux anciens militaires, explique le Maître principal Flavien, chef du bureau Marine. La réserve opérationnelle leur permet de servir sous contrat d'engagement pour un nombre de jours définis chaque année et rémunérés. Ils sont employés sur des postes correspondant à leurs compétences ».

Un tremplin vers une carrière militaire

Le matelot Rémi, 20 ans, est de ceux qui ont choisi cette voie. Ce jeune Eurois a, depuis longtemps, orienté ses choix en vue d'une intégration dans la Marine. « Mon père m'a souvent parlé de cet univers, lui qui



La réserve opérationnelle attire tous les âges et tous les milieux

a fait son service dans la Royale. J'ai un frère qui est devenu gendarme alors oui, je peux dire que j'ai été influencé. A mon grand plaisir. Vers 17 ans j'ai commencé à me renseigner au Cirfa Marine. Durant mes études en BTS microtechnique, j'ai intégré une préparation militaire marine (PMM), puis j'ai choisi d'être réserviste opérationnel comme guetteur de la flotte dans les sémaphores. Aujourd'hui, plus précisément le 28 août, je m'engage en tant que militaire pour dix ans. Servir le pays, voyager mais aussi assurer une carrière dans un domaine de compétences qui m'attire (le nucléaire), voilà ce pourquoi j'ai suivi cette voie ».
L'enseigne de vaisseau de 1re classe Bertrand, 33 ans, a suivi un autre

cursus le menant à la réserve opérationnelle. Ecole supérieure de commerce, école de guerre économique, il gère aujourd'hui les instructeurs au sein de la PMM de Rouen. « C'est beaucoup de temps à consacrer. En moyenne, un week-end sur deux. Mais c'est enrichissant, tant j'ai l'impression de faire passer mon savoir aux plus jeunes, dans l'optique d'un service au pays toujours plus performant ». Par ses différentes offres, la réserve opérationnelle peut se révéler un tremplin vers une carrière militaire et, dans tous les cas, vers un cursus riche en expérience.

Contact : Cirfa Marine 15 rue de Crosne à Rouen. Tél. 02 35 70 80 97.

Ivre et dangereux sur la route

Justice. Un conducteur ivre a été condamné à 18 mois de prison pour refus d'obtempérer et conduite dangereuse. Il avait provoqué un accident.

« **J**e m'excuse pour mon comportement et le préjudice causé aux victimes », explique dès sa première prise de parole, avant même le résumé de l'affaire par la présidente, le prévenu dans le box du tribunal correctionnel de Rouen. Dans la nuit du 19 au 20 juillet à Rouen, vers 4 h 15 du matin, au volant de sa voiture, et alors qu'il est poursuivi par la police

tient guère face aux versions des trois policiers qui disent que le conducteur s'est arrêté une première fois dans une contre-allée du boulevard des Belges, après un premier feu rouge grillé. Méfiants, les policiers se sont garés sur le boulevard. Le prévenu semblait chercher une solution selon eux, qui l'ont vu repartir en trombe à peine avaient-ils mis pied à terre. « Franchement moi je

18 mois de prison dont huit avec sursis.

En défense, Me Sébastien Vaysse souligne que son client « ne dit pas que les policiers mentent, juste qu'il ne se souvient pas ». Pour l'avoir défendu à plusieurs reprises par le passé, il peut témoigner qu'il a « toujours été d'une franchise absolue dans les procédures ». « Sa situation familiale est compliquée, ses deux parents sont atteints d'un cancer, ça n'excuse pas tout, mais ça

LE CHIFFRE DE

20

Cela
de vin
qu'au
cours

garçons de café n'a été organisée à Rouen. Le de quartier Pucelle et Marché remet la tradition du goût du jour. Samedi

FAITS DIVERS

Odeurs gênantes de l'agglomération

Une odeur forte et nauséabonde s'est répandue mercredi sur la rive droite de Rouen et dans les communes voisines. Sur les réseaux sociaux, de nombreux témoignages décrivent une odeur « de lisier »... Et nombreux sont ceux qui craignent une fuite de gaz, comme celle qui s'est produite à Lubrizol en janvier. Des personnes inquiètes ont été contactées par la police. Air Normand afin de faire un peu plus. Et personne n'a pu mesurer de donner une mesure. Il s'agirait finalement d'une odeur Normande, recontactée par la police. Odeur d'épandage sur l'agglomération rouennaise.

À NOTER

Vide-greniers

L'Association des Vide-greniers du quartier Jouvenet organise son prochain vide-greniers le **samedi 27 août** à 10 h 30, place Jouvenet auprès de la mairie. Au 02 35 06 14 62 99 09 jusqu'au **20 septembre**, du mardi de 18 h 30 à 20 h de 10 h à 12 h. 5€ le mètre carré stand de 2 mètres maximum.

Rencontre avec Alain Guiraudie à l'On

Jusqu'au **30 septembre** à 20 h, cinéma Omnia République, rentrée au travers d'une rencontre et d'un débat. Prochain rendez-vous le **vendredi 26 août** à 20 h, d'Alain Guiraudie, la sortie de son nouveau livre : Rester vertical.